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Às quatorze horas e cinquenta minutos do dia cinco de outubro do ano de dois mil e vinte e 1 

três, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal de 2 

Lavras, no Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida nos termos 3 

da Resolução CUNI nº 027/2022 pelo link https://youtube.com/live/   4 

mlxaW54qiAU?feature=share e acompanhada pelos conselheiros residentes no campus de 5 

São Sebastião do Paraíso, pelo endereço meet.google.com/mqk-nqnq-djb. Presidiu a reunião 6 

o professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA, e estavam presentes os 7 

seguintes conselheiros: João Cândido de Souza (Vice-Reitor), Adelir Aparecida Saczk, Luciano 8 

José Pereira e Ronei Ximenes Martins (Pró-reitores); Carolina Martins dos Santos Chagas, 9 

Emanuele Tredanaro, Fabiana da Silva Felix, Heitor Augustus Xavier Costa, Henrique Luis 10 

Moreira Monteiro, João Moreira Neto, Paloma Santana Moreira Pais e Vanessa Avelar Silva 11 

(representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Alexandre de Paula Peres, Antônio 12 

Maria Pereira de Resende, Elizandra Milagre Couto, Janderson Martins Vaz, Jeferson Almeida 13 

Dias, Jefferson Esquina Tsuchida e Rodrigo Allan Pereira (representantes dos Coordenadores 14 

de Graduação); Bruno del Bianco Borges, Christian Hirsch, Regilson Maciel Borges, Rita de 15 

Cássia Dorneles Sodré, Rodrigo Santos Bufalo e Ronaldo Fia (representantes dos 16 

Coordenadores de Pós-Graduação); Ana Clara Faria Melo e Wagner Álefe Schiavoni 17 

(representante dos estudantes dos cursos de graduação); Daniela Armondes de Paula 18 

Oliveira, Daniele Carvalho, Flávio Lopes de Morais, João Antônio da Cruz Pedrozo e Juliana 19 

Aparecida da Silva (representantes dos servidores técnico-administrativos); e Émerson Victor 20 

Frazão (representante das políticas de EDI). Inicialmente o Senhor Presidente deu as boas 21 

vindas aos conselheiros Ana Clara Faria Melo e Émerson Victor Frazão que passam a integrar 22 

este Conselho como representantes dos estudantes da graduação e das políticas de EDI, 23 

respectivamente; e ao professor João Cândido de Souza que passa a integrar o CEPE na 24 

qualidade de Vice-Reitor da UFLA em substituição ao professor Valter Carvalho de Andrade 25 
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Júnior. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião, foram tratados os seguintes 1 

assuntos: Primeiro. Ata da 7ª reunião do CEPE de 29/8/2023. Aprovada. Segundo. 2 

Referendas de Portarias: a) Portaria Reitoria nº 694/2023, que autorizou a celebração do 3 

Primeiro Termo Aditivo ao acordo de cooperação acadêmica internacional nº 017/2018, 4 

celebrado entre a UFLA e a Faculdade de Engenharia de Biociência da Ku Leuven/Bélgica, 5 

que objetiva a prorrogação da vigência do referido acordo pelo período de 5 (cinco) anos, 6 

compreendido entre 7/9/2023 a 7/9/2028; b) Portaria Reitoria nº 756/2023 que alterou o 7 

calendário do Colégio de Aplicação, objeto da Resolução CEPE nº 035/2023; c) Portaria 8 

Reitoria nº 766/2023 que autorizou a celebração do acordo de parceria entre a UFLA e o 9 

Instituto Brasileiro de Desenvolvimento e Sustentabilidade (IABS), que objetiva a cooperação 10 

entre as partes para desenvolver o projeto de pesquisa intitulado “Identidades faunísticas 11 

em cavernas da região central do Estado da Bahia: a importância de elementos da paisagem 12 

e fatores ambientais intrínsecos na definição de prioridades de conservação”; d) Portaria 13 

Reitoria nº 770/2023 que autorizou a celebração do acordo de parceria entre a UFLA e o 14 

Instituto Brasileiro de Desenvolvimento e Sustentabilidade (IABS), que objetiva a cooperação 15 

entre as partes para desenvolver o projeto de pesquisa intitulado “Preenchendo lacunas de 16 

conhecimento taxonômico em cavernas Brasileiras: descrição de novas espécies de Isopoda, 17 

Amphipoda, Pseudoscorpiones e Orthoptera”; e) Portaria Reitoria nº 771/2023 que 18 

autorizou a celebração do Contrato de Prestação de Serviço a ser celebrado entre a UFLA e a 19 

Vittia Fertilizantes e Biológicos S/A, com interveniência da FUNDECC, que objetiva a 20 

contratação de serviços técnicos especializados para a execução do projeto intitulado 21 

“Caracterização dos efeitos de formulações à base dos fungos entomopatogênicos BV1219, 22 

BV1318 e BV1418 sobre Spodoptera frugiperda, Euschistus heros e Dalbulus maidis em soja e 23 

milho; f) Portaria Reitoria nº 783 de 2023, que autorizou a celebração do Convênio de 24 

adesão às normas de desenvolvimento do convênio específico para o Programa de Educação 25 
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Superior entre Brasil e México (BRAMEX), entre a UFLA e o Grupo de Cooperação 1 

Internacional de Universidades Brasileiras da República do Brasil (GCUB), que objetiva o 2 

estabelecimento das condições a que a UFLA deverá submeter-se para sua adesão ao 3 

BRAMEX. Após esclarecimentos as Portarias foram referendadas. Terceiro. Celebração de 4 

instrumentos jurídicos: a) Acordo de cooperação a ser celebrado entre a UFLA e a Murray 5 

State University (MSU), com sede nos Estados Unidos. Objetivo: aprimorar os programas 6 

educacionais de ambas as instituições por meio de um intercâmbio sistemático de alunos e 7 

da colaboração em ensino, pesquisa e outras atividades acadêmicas; b) Acordo de 8 

cooperação a ser celebrado entre a UFLA e a Universidad Privada del Este. Objetivo: 9 

mobilidade de discentes, docentes e técnicos administrativos entre as partes, visando o 10 

desenvolvimento de atividades relacionadas ao ensino, pesquisa e extensão no âmbito dos 11 

cursos em comum; c) Acordo de cooperação a ser celebrado entre a UFLA e Empresa Brasil 12 

de Comunicação. Objetivo: adoção de ações conjuntas visando à implantação, operação e a 13 

transmissão de Canal para execução do Serviço de Radiodifusão de Sons e Imagens, na 14 

localidade de Lavras/MG, consignado à EBC, com fins exclusivamente educativos; d) Acordo 15 

de cooperação a ser celebrado entre a UFLA e Empresa Brasil de Comunicação. Objetivo: 16 

adoção de ações conjuntas visando a implantação, operação e a transmissão de canal 17 

consignado à EBC para execução do Serviço de Radiodifusão Sonora em Frequência 18 

Modulada (FM), na localidade de LAVRAS/MG, com fins exclusivamente educativos; e) 19 

Termo de Compromisso, Sigilo e Confidencialidade a ser celebrado entre a UFLA e a AKVO-20 

ESG Ltda. Objetivo: proteção das informações confidenciais disponibilizadas pelas partícipes 21 

sobre o conteúdo das pesquisas, conjuntamente ou em parceria desenvolvidas; f) Termo de 22 

Compromisso, Sigilo e Confidencialidade a ser celebrado entre a UFLA e a Florestal Alto 23 

Uruguai Ltda. Objetivo: proteção das informações confidenciais disponibilizadas pelas 24 

partícipes sobre o conteúdo das pesquisas, conjuntamente ou em parceria desenvolvidas; g) 25 
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Termo de Compromisso, Sigilo e Confidencialidade a ser celebrado entre a UFLA e a Total 1 

Biotecnologia Indústria e Comércio S.A. Objetivo: proteção das informações confidenciais 2 

disponibilizadas pelas partícipes sobre o conteúdo das pesquisas, conjuntamente ou em 3 

parceria desenvolvidas. Após esclarecimentos os instrumentos foram aprovados conforme 4 

previsão contida no inciso XIX, do art. 95 do Regimento Geral da UFLA. O conselheiro Heitor 5 

Augustus Xavier Costa reforçou sua solicitação pretérita para que fosse feito um portfólio 6 

para divulgação a toda a comunidade universitária, dos convênios/acordos celebrados pela 7 

UFLA. A conselheira Adelir Aparecida Saczk esclareceu que divulgações são feitas 8 

periodicamente e que providências já estão sendo tomadas para ampliar a visibilidade dos 9 

instrumentos existentes; e a conselheira Carolina Martins dos Santos Chagas solicitou que os 10 

acordos de mobilidade sejam estendidos aos docentes e servidores técnico-administrativos. 11 

Quarto. Autorização de abertura de concursos públicos para provimento de cargos de 12 

professor efetivo: a) Departamento de Educação Física/FCS - área de “Tendências e 13 

Perspectivas em Educação Física e Esporte”. Foi autorizada a abertura do concurso, bem 14 

como aprovados os temas sugeridos pelo Departamento e o nome do professor Rubens 15 

Antonio Gurgel Vieira como responsável pelo concurso, até a constituição formal da banca 16 

examinadora; b) Departamento de Nutrição/FCS - área de “Nutrição e Saúde Pública”. Foi 17 

autorizada a abertura do concurso, bem como aprovados os temas sugeridos pelo 18 

Departamento e o nome da professora Maysa Helena de Aguiar Toloni  como responsável 19 

pelo concurso, até a constituição formal da banca examinadora; c) Departamento de 20 

Engenharia Agrícola/EENG - área de “Estruturas, Técnicas e Materiais de Construção”. Foi 21 

autorizada a abertura do concurso, bem como aprovados os temas sugeridos pelo 22 

Departamento e o nome da professora Giselle Borges de Moura  como responsável pelo 23 

concurso, até a constituição formal da banca examinadora. Foi esclarecido que os concursos 24 

foram avaliados pela Comissão de Vagas Docente e foram objetos da alocação das cinco 25 
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vagas aprovadas por este Conselho na reunião realizada no dia 29/8/2023. As duas vagas 1 

remanescentes, distribuídas ao Departamento de Engenharia Ambiental/EENG e ao 2 

Departamento de Administração Pública/FCSA serão utilizadas em um processo de 3 

redistribuição e em aproveitamento de candidato(a) classificado(a) em segundo lugar em 4 

concurso que se encontra em andamento, respectivamente. Quinto. Alocação de código de 5 

vaga para o Instituto de Ciências Naturais, conforme pedido de reconsideração da análise 6 

sobre o enquadramento da vaga demandada pelo ICN por meio do processo SEI 7 

23090.012785/2023-00. O conselheiro Jefferson Esquina Tsuchida discorreu sobre o pedido 8 

e fez menção aos pareceres exarados pela Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD) e pela 9 

Comissão de Vagas Docente. O parecer da PROGRAD foi favorável à solicitação de 2 (duas) 10 

vagas docentes e o parecer da Comissão foi favorável à alocação de um código de vaga para 11 

o Departamento de Física/ICN, pois era o único código disponível no momento. Após 12 

discussões e esclarecimentos pertinentes, foi aprovada a alocação de uma vaga para a área 13 

de Bioeconomia. A segunda vaga solicitada será atendida oportunamente. Sexto. Calendário 14 

e cronograma acadêmico dos programas de pós-graduação Stricto sensu, para o ano de 15 

2024. Após esclarecimentos prestados pela conselheira Adelir Aparecida Saczk, Pró-Reitora 16 

de Pós-Graduação, o calendário e o cronograma foram aprovados nos termos propostos. 17 

Sétimo. Calendário letivo do Colégio de Aplicação da UFLA, para o ano de 2024. O calendário 18 

foi aprovado conforme proposto. Oitavo. Revalidação de diploma de especialidade 19 

veterinária obtido na Universidade Russa da Amizade dos Povos/Moscow/Rússia, por Sofiia 20 

Lokhmacheva, no curso de Medicina Veterinária da UFLA. Colocado o processo de 21 

revalidação em apreciação foi acatado o parecer emitido pelos integrantes da Comissão 22 

designada por meio da Portaria nº 13/2023 da Faculdade de Zootecnia e Medicina 23 

Veterinária e indeferida a revalidação do diploma, em razão da falta de documentos que 24 

comprovem as cargas horárias práticas e disciplinas fundamentais para um Médico 25 
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Veterinário, as quais não estão de acordo com as DCN’s que normatizam o curso de 1 

graduação em Medicina Veterinária. Nono. Descontinuidade de oferta do Curso de 2 

Administração Pública, modalidade Ensino a Distância, em conformidade com o artigo 18 da 3 

Resolução CEPE nº 104/2020. A pedido do conselheiro Ronei Ximenes Martins, Pró-Reitor de 4 

Graduação, e havendo consenso entre os conselheiros, o tema foi retirado da pauta 5 

justificado por possível financiamento por parte do governo federal, motivo pelo qual estava 6 

sendo solicitada a descontinuidade, visto que o curso estava sem financiamento. Décimo. 7 

Proposta de extinção do Programa de Pós-Graduação Mestrado Nacional Profissional em 8 

Ensino de Física MNPEF (Polo 13), junto à Sociedade Brasileira de Física. Após 9 

esclarecimentos a proposta obteve parecer favorável devendo ser submetida ao Conselho 10 

Universitário para deliberação final. Décimo Primeiro. Proposta de atualização das normas 11 

referentes à revalidação de diplomas de cursos de graduação e ao reconhecimento de 12 

diplomas de pós-graduação Stricto sensu (Mestrado e Doutorado), expedidos por 13 

estabelecimentos estrangeiros de Ensino Superior. A conselheira Daniela Armondes de Paula 14 

Oliveira, presidente da Comissão encarregada de atualização das normas fez a 15 

contextualização dos trabalhos da Comissão e fez menção ao parecer da Procuradoria Geral, 16 

atendido parcialmente pelos integrantes da Comissão, visto que a recomendação de retirada 17 

da proposta, de citação da Portaria Normativa MEC nº 22 de 13 de dezembro de 2016 não 18 

foi acatada por ainda conter dispositivos vigentes. A conselheira justificou também a divisão 19 

da norma em duas normativas distintas: uma prevendo o reconhecimento e outra a 20 

revalidação. Colocada em apreciação, as normas que dispõem sobre a revalidação e o 21 

reconhecimento de diplomas expedidos por estabelecimentos estrangeiros foram aprovadas 22 

nos termos propostos. Décimo Segundo. Proposta de Resolução que dispõe sobre normas e 23 

procedimentos de tramitação de processo de solicitação de revalidação de diplomas 24 

médicos estrangeiros no âmbito da UFLA. A conselheira Daniela Armondes de Paula Oliveira 25 
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também se manifestou sobre a proposta que, conforme parecer da Procuradoria, respeita o 1 

arcabouço normativo sobre o tema e está apta à apreciação pelo Conselho. Após discussões 2 

a proposta de revalidação de diplomas médicos estrangeiros foi aprovada. Décimo Terceiro. 3 

Substituição de membro na Câmara de Pesquisa e Extensão do CEPE. Após manifestações foi 4 

aprovado o nome da conselheira Ana Clara Faria Melo para integrar a referida Câmara em 5 

substituição ao membro Guilherme de Campos Santos. Foi discutida pelos conselheiros a 6 

substituição das conselheiras Alcinéia de Lemos Souza Ramos e Mauricéia Silva de Paula 7 

Vieira, as quais ocupam mais de uma Câmara, decidindo-se por abordar a substituição em 8 

reunião em que elas estiverem presentes. Décimo Quarto. Revogação da Resolução CEPE nº 9 

020/2012, que dispõe sobre a concessão de estágios para os estudantes de pós-graduação 10 

Stricto sensu da UFLA. A revogação foi aprovada justificada pela edição da Resolução 11 

Normativa CEPE nº 062/2023 que trata do mesmo tema. Décimo Quinto. Escolha de 12 

conselheiro para representar o CEPE no Conselho Universitário, conforme previsão contida 13 

no Edital CEPE 005/2023 que tratou do processo de escolha. O Senhor Presidente deu 14 

ciência da inscrição do conselheiro Paulo Ricardo Gherardi Hein e solicitou a permissão dos 15 

conselheiros para que fosse considerada a inscrição sem a necessidade de votação, haja 16 

vista que o conselheiro foi o único candidato inscrito no processo. Havendo consenso, foi 17 

aprovado o nome do referido conselheiro para representar este Conselho no Conselho 18 

Universitário, na qualidade de membro suplente. O mandato do escolhido será até 19 

22/9/2024, conforme previsão editalícia. Décimo Sexto. Proposta de Resolução que 20 

regulamenta o acúmulo de bolsa com atividades remuneradas por parte dos discentes e pós-21 

doutorandos dos Programas de Pós-Graduação Stricto sensu da UFLA. A conselheira Adelir 22 

Aparecida Saczk, Pró-Reitora de Pós-Graduação discorreu sobre a proposta que visa atender 23 

as Portarias nº 133/2023 e 187/2023 da CAPES e fez menção aos apontamentos feitos pela 24 

Câmara de Ensino de Pós-Graduação deste Conselho, os quais foram avaliados e acatados. 25 
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Após discussões e esclarecimentos a proposta foi aprovada. Décimo Sétimo. Assuntos 1 

Gerais. O conselheiro Heitor Augustus Xavier Costa comentou sobre a possibilidade de 2 

previsão de datas de reposição de aulas no calendário dos cursos de graduação. O 3 

conselheiro Ronei Ximenes Martins esclareceu que o calendário prevê as 17 semanas letivas 4 

de aulas conforme determinação legal e que os ajustes para a reposição de aulas que por 5 

ventura não possam ser realizadas devem ser feitos pelos docentes por meio de trabalhos 6 

não presenciais, atividades no ambiente virtual de aprendizagem, etc. a critério dos 7 

docentes. O conselheiro Jefferson Esquina Tsuchida deu ciência da formatura do primeiro 8 

aluno do curso de Engenharia Física e do empenho dos docentes do curso para viabilizar a 9 

colação do grau em sessão especial e possibilitar o ingresso do estudante no mercado de 10 

trabalho. O Senhor Presidente parabenizou o grupo de docentes da Engenharia Física pelo 11 

trabalho que vem sendo realizado em prol do sucesso do curso. O Senhor Presidente 12 

também deu ciência da visita à UFLA dos técnicos da Empresa Brasileira de Serviços 13 

Hospitalares (EBSERH), para averiguação da evolução das obras do Hospital Universitário. 14 

Dentre as demais ações envolvendo o hospital foram feitas reuniões com a Secretaria 15 

Municipal de Saúde da Prefeitura e com a Secretaria Estadual de Saúde visando a construção 16 

do plano assistencial, necessário ao funcionamento do hospital. Posteriormente será 17 

assinado um protocolo de intenções e um contrato de gestão com a EBSERH para que sejam 18 

concluídas as obras e o efetivo funcionamento do hospital. Outras ações estão sendo 19 

implementadas para garantir a compra de equipamentos para o hospital e o término das 20 

obras do prédio das engenharias do campus de São Sebastião do Paraíso, entre outras obras. 21 

Agradeceu a colaboração de toda a equipe da UFLA e de São Sebastião do Paraíso, 22 

fundamental para o sucesso das ações. Por fim o Senhor Presidente convidou a todos para 23 

participarem da audiência pública destinada a discutir a criação de uma política de 24 

prevenção e enfrentamento do assédio moral e do assédio sexual na Instituição, a ser 25 
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realizada na presente data, no Salão de Convenções da Universidade. O conselheiro 1 

Janderson Martins Vaz manifestou o seu agradecimento ao apoio da Direção Executiva da 2 

UFLA, em especial à Pró-Reitoria de Pós-Graduação, por oportunizar a oferta da turma 3 

especial de mestrado profissional aos servidores técnicos e enfatizou o ganho para a 4 

instituição, servidores técnico-administrativos, docentes e para o Programa de Pós-5 

Graduação em Administração Pública. A conselheira Carolina Martins dos Santos Chagas 6 

também se manifestou em nome da Faculdade de Ciências da Saúde para parabenizar e 7 

agradecer a todos os envolvidos na viabilização do Hospital Universitário que será um 8 

grande diferencial para o ensino, a pesquisa e a extensão da Universidade e para a sociedade 9 

de Lavras e região. O Senhor Presidente agradeceu o apoio do grupo da Administração 10 

Pública e da Nutrição pelas conquistas institucionais. Às dezesseis horas e cinquenta e três 11 

minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião 12 

e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser 13 

aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião de 14 

aprovação da mesma.  15 
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